

EL TIEMPO.-Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.-En 14 horas.-Temperatura máxima al sol y al aire libre, 22,00.-Ídem a la sombra, 18,80. Ídem mínima ídem, 8,40.-Ídem media ídem, 13,60.-Oscilación, 10,40.-Agua de lluvias en milímetros, 0,00.-Agua evaporada en milímetros, 4,00.-Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 753,90.-Temperatura a la sombra, 12,40.-Ídem de termómetro húmedo, 12,20.-Tensión del vapor, 8,00. Humedad relativa, 74,00.-Estado del cielo, despejado.-Dirección del viento, N. E. Fuerza, ventolina.-Recorrido en 24 horas, 97.

# El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Córdoba, un mes . . . . .	2 pesetas
Provincias, trimestre . . . . .	6 "
Extranjero, trimestre . . . . .	12 "
Número suelto, 10 céntimos	Francos concertado

FRANQUEO CONCERTADO

Director: Fernando Vázquez Ocaña

DIARIO DE LA TARDE

Año III.-Número 529.-Apartado n.º 74

Córdoba.-Abril 1934.-Jueves 26

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MARR LINA, 22 || TELÉFONO 2-7-5-5

## Continúa la tramitación de la crisis

### Declaración del Estado de Alarma

MADRID, 2 t.—De madrugada manifestó el ministro dimisionario de Gobernación a los periodistas que se había declarado el Estado de Alarma como medida de precaución.

### Las consultas. Don Miguel Maura

El jefe de los republicanos conservadores estuvo en Palacio a última hora de la tarde de ayer y pidió a los periodistas que le informaran de las consultas evacuadas.

Los informadores leyeron al señor Maura las manifestaciones hechas por los consultados y el jefe de los conservadores dijo:

—Yo no tenía conocimiento de los detalles internos de la causa de la crisis. El Presidente de la República ha tenido la bondad de referirnos y he quedado asombrado al saber la negativa del Gobierno a referir la ley de amnistía que iba acompañada de unos reparos del jefe del Estado y eso a pesar de figurar en el Gabinete tres ministros que no son diputados. Yo he dicho que estoy al lado del Presidente para todo incondicionalmente.

—¿Vislumbra usted la solución?  
—No sé nada. Creo que el señor Cambó vendrá ahora y que con ello dará el Presidente por terminadas las consultas por hoy.

### La minoría socialista

El señor Negrín, que encabezaba la representación de la minoría socialista, acudió a Palacio, entregando a los informadores la siguiente nota:

«Examinadas las causas del conflicto político, la minoría socialista entiende que no deben participar en el futuro Gobierno las agrupaciones causantes, por sus iniciativas o por su asentimiento de la monstruosidad jurídica de algunos preceptos de la ley de amnistía, a cuya evidente normalidad se abrió paso desoyendo algunas advertencias que en momento oportuno hicieron en el salón de sesiones y a la que ha venido a dar relieve extraordinario reparos posteriores y una ilustración superior, pero expuesta en forma ineficaz.

Los términos de dicha ley revelan la ausencia de una dirección parlamentaria inteligente por parte del Gobierno y demuestra la audacia y la osadía de algunos colaboradores y una manifiesta incompatibilidad de las actuales Cortes.

En estas consideraciones descansa el consejo de que debe entregarse el Poder al Partido Socialista, que entre las agrupaciones excluidas de culpa del grave conflicto actual, es el más potente.

### El señor Santaló

Antes que el señor Maura evacuó su consulta el jefe de la Esquerra señor Santaló.

Dijo al salir que la Esquerra lamentaba el estado de confusión reinante, desviando el pensamiento de la opinión pública de la interpretación del texto constitucional.

Agregó que había aconsejado la formación de un Gobierno de amplia concentración republicana integrada por los partidos afectos a la Constitución, con la posibilidad de disolver las Cortes, si lo aconsejara así las circunstancias futuras.

### El señor Cambó

A las ocho salió de Palacio el jefe de los regionalistas, que dijo a los periodistas que los problemas que le había expuesto el Presidente de la República eran tan difíciles que le ha pedido que me reserve el derecho de pensar sobre ellos.

## ESPAÑA DANDO TUMBOS

# «La milicia en los partidos y los partidos en la milicia»

La lectura de las cuartillas redactadas por el señor Presidente de la República, al margen de la ley de Amnistía, nos obliga a un comentario. Lo primero que destaca es la originalidad del procedimiento. Su Excelencia justifica su consejo en el mismo artículo 83 de la Constitución, que si autoriza el razonamiento presidencial cuando el jefe del Estado se decide a devolver una ley y solicitar nueva deliberación de las Cortes, «no excluye parecida explicación cuando el Presidente se abstenga de ejercitar la prerrogativa». ¿Ha rebasado Su Excelencia las lindes de la Constitución al sancionar la ley y exponer públicamente sus reparos y sus juicios? En todo caso, se ha producido un hecho de indudable ejemplaridad. El jefe del Estado al sancionar la amnistía ha descubierto en el texto derivaciones que lesionan leyes votadas por las Constituyentes y arriesgan el interés de la República. Su conciencia se ha visto sometida a dos imperativos: Si no autorizaba la ley, dejaba en las cárceles millares de delincuentes que ya vibraban de alegría bajo la esperanza de la próxima libertad. Si estampaba su firma sin expresar las reservas que le inspiraba el contenido del documento, se hacía solidario de graves errores. Su Excelencia ha preferido hacer ambas cosas, firmar y sentar sus reparos y su consejo. De esta manera ha ejercido, esta vez con indudable nobleza, su patrio deber.

¿Pero es esto todo? La minoría socialista del Parlamento puede apuntar se el triunfo moral de que los mismos reparos que por boca de los diputados Jiménez Asúa y Prieto opuso al proyecto de ley, han sido prohibidos por el jefe del Estado. ¿Pero es esto todo? Después del acto presidencial, queda rota la confianza que anudaba al poder una política, un modo de ver los problemas nacionales. La caída del Gobierno Lerroux es el episodio más visible de esta rotura de confianza, pero el proceso es más complejo y profundo. Puede referirse, totalmente, a los cinco meses de desrepública de la República que llevamos. A partir del resbalón del señor Alvarez Valdés, que dejó al descubierto las entretelas monárquicas del Gobierno republicano, ya no era posible que la República permaneciera sesteando, como el señor Lerroux, en el banco azul. Acaso la Presidencia de la República no tenía que esperar más que el acto de El Escorial, donde no se quiso izar la bandera de la República, para comprender netamente que las fuerzas de Acción Popular, base parlamentaria del Gobierno, no pedían ni que-

rían carta de naturaleza republicana. Y en las cuartillas de Su Excelencia aparece un juicio cuya solidez depende de su indudable oportunidad: «La República, consolidada y fuerte, sólo tiene que temer y evitar dos peligros: la milicia en los partidos y los partidos en la milicia.»

¿Acaso la política actual de la República no aboca indefectiblemente a cualquiera o a ambos de dichos peligros? ¿Qué ha intentado ofrecernos Acción Popular ante el pantón de los reyes sino el germen de una «milicia en un partido»? ¿Y qué sugieren los elementos de derechas, empezando por el que fué ministro de Justicia de la República, al querer gloriar el movimiento de Agosto y llenar de honor a los generales sublevados, sino que «un partido se inmiscuye en la milicia»?

Los reparos del jefe del Estado, especialmente en lo que concierne a la pituación de los militares amnistiados, son severos y justos. Salvando el criterio de cada uno al enjuiciar la actitud presidencial, es innegable que denota vigilancia de la República. ¿Pero cómo podrá ser eficaz esta vigilancia, si no logra el Presidente evitar la prolongación de la política Lerroux-Gil Robles?

Quieran o no sus turiferarios, esta política ha hecho crisis. Lo que se juega en el cambio del Gobierno es algo más que una sustitución de nombres. Se juega una moral, un estilo, un sentimiento. A través de las noticias de prensa, vemos asomar una nueva maniobra. El señor Gil Robles, después del acto de El Escorial, que fué una manifestación patente de que los populistas carecen en absoluto de esas fuerzas formidables con que querían amedrentar a los republicanos, ha comprendido que se le escapa el fímón del régimen, puesto en sus manos por la ineptia política del señor Lerroux. Y, según se barrunta, ahora quiere hacer ante el Presidente de la República profesión de fe republicana, a cambio de que subsista el Gobierno dimitido u otro semejante, previo el apoyo interesado y solapado de los 200 diputados derechistas. ¿Qué hará Su Excelencia?

El momento es grave, sin duda alguna. Pero la solución peor sería conferirle nuevamente el mando a los hombres de El Escorial y a los radicales, al amparo de los cuales están «la milicia en los partidos y los partidos en la milicia.»

Fernando VAZQUEZ

## Visita de cortesía de los estudiantes portugueses

Hemos tenido el honor de recibir en nuestra Redacción al presidente del Orfeón Académico, señor Costa Junior, en nombre de sus compañeros los estudiantes portugueses, y a nuestro compañero en la Prensa y presidente del Sindicato Nacional de Periodistas portugueses don Armando Aguilar, redactor del «Diario de Noticias» de Lisboa.

Nuestros visitantes hacen constar por nuestro conducto su agradecimiento a las autoridades locales, director, profesores y estudiantes de Veterinaria, y en particular a la Prensa de Córdoba, por las inmerecidas deferencias que por parte de todos han recibido.

Admiraron las bellezas de nuestra ciudad y dedicaron entusiastas elogios a la mujer cordobesa.

Por nuestra parte agradecemos de todo corazón la visita y deseamos que al marchar de nuestra ciudad nuestros ilustres huéspedes se lleven un grato y perdurable recuerdo de su estancia entre nosotros y deseamos que esta visita sirva, como ha indicado el culto director de la Escuela de Veterinaria de Lisboa, para estrechar aún más los lazos de unión que unen a las dos naciones hermanas y se establezca el intercambio científico y cultural entre ambas.

## Una denuncia y un arrepentimiento

Amalia Rubio Lucena, que habita en la calle Candelaria, 11, en vista de los constantes insultos que le dirige su vecina Teresa Tarragona Tarraga, se decidió esta mañana a ir a la Comisaría de Vigilancia, donde al agente de guardia le dió conocimiento de lo que le sucedía con su tranquila vecinita.

Como es natural el agente formalizó la denuncia, enviándole al Juzgado municipal de turno.

Más tarde un «Viriato» procedió a la detención de Teresita y de otra llamada Patricia Ruiz López, por haberlas sorprendido en la expresada casa promoviendo un fuerte escándalo.

Teresita y Patricia, después de comparecer ante el agente de guardia y formular el atestado oportuno, fueron despedidas de dicho centro con la recomendación de que si volvían a repetir la algarada y seguían usando el léxico sorprendido por el «Viriato» pasarían unas horitas en los nuevos calabozos, amén de lo que después indicara el juez correspondiente.

Teresita y su acompañante ofrecieron solemnemente ser, desde ahora en adelante, un modelo de comedimiento y dejarse aplastar por un camión antes de dar una voz en contra de nadie y mucho menos piropear a sus buenas vecinas.

Y aquí lo de la copla viene a maravillas: «El que es malo y se arrepiente...»

## Las represalias de la Compañía de Ferrocarriles Andaluces

Con motivo de no haber pagado en Málaga ni en Córdoba la Empresa de Ferrocarriles Andaluces la paga extraordinaria a los obreros que cobran por quincenas, en la primera capital ha habido plante en las oficinas y en el Depósito de máquinas.

En el Depósito de Cercadilla también han estado en huelga de brazos caídos, habiendo ido a visitar al gobernador una comisión de obreros.

Toda la correspondencia al APARTADO NÚM. 74

### El acto de El Escorial

## No soliviantéis al pueblo

La huelga general madrileña de veinticuatro horas y las manifestaciones de protesta iniciadas en otros puntos de España amilanaron a monárquicos y clericales, que tan altanera y amenazadoramente se disponían a presentarse en línea de combate en El Escorial. Los muy cobardes vociferaban cuando creían abatido al pueblo; pero al ver a éste decidido a presentarle cara, abstiniéndose de realizar la exhibición de fuerzas que, con la connivencia del Gobierno y el concurso

de maleantes reclutados en los bajos fondos de toda España, proyectaban en El Escorial.

Así lo que se pretendía hacer pasar como un alarde de fuerzas, como un brillante recuento de huestes fascistas, resultó una pobre y ridícula mascarada. Muy intensa fué la campaña en pro de la marcha fascista sobre El Escorial; sumas enormes fueron invertidas para que, utilizando todos los medios de transportes, acudieran gentes de toda ralea a El Escorial. Pues, así y

todo, no fué posible reunir más que a unos diez mil compinches.

La cara debió caérseles de vergüenza a los organizadores del acto. Pero como se trata de gentes de suma despreocupación, aún le sobró a Gil Robles osadía para afirmar que gobernaría cuando se le antoje. Así como suena.

Eso puede contárselo al pueblo madrileño que, ante el solo anuncio de una desvergonzada exhibición fascista, los perseguía indignado y los obligaba a refugiarse en sus escondrijos como amedrantados conejos. Ante un ataque fascista, ante una acometida de los monárquicos y clericales contra la República, el pueblo de Madrid y con él todos los republicanos de España, se alzarán iracundos y los aplastarán implacablemente.

La República ha sido hasta aquí demasiado berévola. El pueblo republicano español ha llegado, en su descendencia, hasta la mansedumbre con sus enemigos. Pero no se le hostigue más si quiere evitarse que, en su justa soliviantación, se entregue a cruentas venganzas, que bien merecidas tendrán quienes con su proceder miserable las provocan.

23 Abril, 1934

## Asociación de Trabajadores de Banca de Córdoba y su provincia

Por la presente se convoca a todos los afiliados a fin de que concurren a la Junta general extraordinaria que celebraremos en nuestro domicilio social hoy 26, a las 19 horas en primera citación y 19.30 en segunda, para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
  - 2.º Lectura de circulares recibidas de nuestra Federación.
  - 3.º Dimisión del delegado del Montepío y nombramiento de otro compañero para este cargo.
  - 4.º Informar de lo actuado por la Federación en el asunto de la jornada intensiva.
  - 5.º Examinar la conducta de algunos compañeros.
  - 6.º Preguntas y proposiciones.
- El Presidente, M. del Río.—El Secretario, M. Castro.



## Primer premio: 7.500.000 Pesetas



# Informaciones Telefónicas

(SERVICIO ESPECIAL FEBUS)

## La crisis será laboriosísima en su tramitación. Prosiguen las consultas, siendo el primer consultado esta tarde el señor Sánchez Román. Todos los republicanos están alerta ante la maniobra de las derechas. Se pretende desplazar al Presidente de la República. - Sensacionales declaraciones de Maura

### Madrid Continúan las consultas

#### El señor Martínez de Velasco

MADRID, 4 t.—A las once y media salió de Palacio el jefe de la minoría agraria, manifestando a los periodistas que había estudiado con el Presidente la solución de la crisis, que exige honda meditación por la necesidad de prolongar la vida de estas Cortes.

Había aconsejado la formación de un Gobierno de amplia concentración parlamentaria que tuviera la mayoría necesaria para vivir dentro de las Cortes.

Indicó como jefe de este gobierno al señor Lerroxx, pero si por cualquier circunstancia especial no pudiera ser, en ese caso debe presidirlo una persona que tenga las condiciones necesarias para ello.

Agregó que hasta mañana no habría gobierno.

Interrogado por la conducta de la minoría agraria, dijo que una vez conocida la futura composición del nuevo gobierno, se reunirán y acordarán lo más conveniente para España.

#### El señor Melquiades Alvarez

A las doce salió el señor Melquiades Alvarez y dijo a los periodistas que iba únicamente a decir cuatro palabras.

A mi modo de ver—dijo—es improcedente la disolución de las Cortes, que representan de un modo inequívoco la opinión del país.

Debe formarse un Gobierno de la misma estructura que el anterior o aproximado, a base de los radicales, jefe de la política parlamentaria, y otras fuerzas con votos suficientes para constituir un gobierno mayoritario que haga funcionar la legislación y acometer otros proyectos.

Un periodista le preguntó si había dado el nombre del futuro presidente y el señor Alvarez respondió que él no acostumbra a dar nombres en las consultas.

(Los periodistas quedaron extrañados del desparpajo de don Melquiades por que en la anterior crisis dió el nombre del señor Lerroxx).

#### Reunión de la minoría de la Esquerra

En el Congreso se reunió la minoría de la Esquerra y al tratar de la importancia de la crisis acordó mantener su criterio de que se forme un Gobierno de concentración republicana que procure gobernar dentro de las Cortes. Pero si esto no fuera posible entonces concederle facultades para proceder a su disolución.

#### El señor Barcia

Poco antes de las doce salió el señor Barcia, jefe de la minoría de Izquierda Republicana.

Dijo que había estado examinando

#### “La lección de América”

por el ilustre catedrático cordobés,  
Antonio Jaén Morente  
de venta en la  
**LIBRERIA IBERICA**  
y en las demás

#### Madrid

### Continúan las consultas

con el Presidente de la República la difícil situación política creada con la crisis.

Había aconsejado la formación de un Gobierno de amplia concentración republicana que pueda vivir con estas Cortes si no es posible ir a su disolución.

Interrogado si la solución aparecía hoy contestó que no lo creía y agregó que esta crisis exigía profunda meditación.

Preguntado si al disolverse las Cortes habría de irse inmediatamente a la convocatoria de elecciones contestó que ello era necesario para volver a la normalidad.

Terminó insistiendo en que era difícil la solución de esta crisis, que es la más complicada de todas las tramitadas hasta ahora en la República, aun cuando desde luego no afecta al régimen.

#### El señor Gil Robles

A las doce menos cinco llegó a Palacio el señor Gil Robles, que estuvo conversando con el Presidente cerca de una hora.

Al salir dijo que se había prolongado la conferencia, por haber estado examinando las incidencias de la crisis, que exige necesaria meditación.

Agregó que había aconsejado la absoluta necesidad de la continuación de las Cortes, con un gobierno que procure tener la más amplia base parlamentaria.

También había aconsejado rapidez en la solución de la crisis.

Un periodista le preguntó si entraría ellos en el Gobierno que se constituya y el señor Gil Robles contestó que acaso no sería conveniente todavía.

Había estimado la formación de un Gobierno de análoga significación del anterior que contaría con su leal apoyo.

Terminó diciendo que ese Gobierno que se formase tendría en el Parlamento la fuerza necesaria para gobernar con desembarazo en las Cortes.

#### El señor Horn

A la una y media salió de Palacio el jefe de los nacionalistas vascos, que entregó a los periodistas una nota diciendo que la gravedad de la situación invitaba a examinar con gran detenimiento.

Ellos apoyarán decididamente un Gobierno que en su programa incluya la aprobación del Estatuto vasco.

Para los nacionalistas es un deber elemental declarar que el Gobierno del señor Lerroxx se ha comportado lealmente con ellos.

#### El señor Gordón Ordás

A las dos menos cuarto salió de Palacio el jefe de los radicales socialistas y entregó a los periodistas una nota, diciendo que la aprobación de la ley de amnistía había traído un confusio nismo provocado por fuerzas ajenas al régimen.

Esta crisis tiene una mayor significación que las anteriores y estima su solución en la formación de un gobierno de amplia concentración republicana, a ser posible con el apoyo de los socialistas.

Dicho Gobierno procuraría vivir dentro del actual Parlamento, apro-

#### Madrid

### Las derechas quieren que se vaya el Presidente de la República

bando los presupuestos para el segundo semestre del año actual, proyecto sobre paro forzoso y nueva ley electoral.

De no poder conseguir desarrollar un programa debe tener autoridad para proceder a la disolución de las Cortes.

MADRID, 5 t.—El diputado señor Arrazola, conversando con los periodistas en los pasillos del Congreso, manifestó que había que reconocer que el Presidente de la República llevaba en parte razón.

Dijo que la amnistía era antijurídica y que había sido hecha a golpes.

Yo hablaré—agregó—bien claro de quienes votaron en la comisión a favor y en contra.

Un diputado derechista que se encontraba presente dijo que la solución de la crisis era que debía gobernar, como fuera, el señor Lerroxx, y el señor Casanueva, que estaba en el grupo, dijo:

—El tiempo preciso para que pueda dimitir el Presidente de la República.

Otros diputados derechistas presentes dijeron que el señor Rico Avello haría un buen Presidente de la República.

#### La Esquerra se opondrá por los medios a su alcance a toda intriga de las derechas contra el régimen

MADRID, 5 t.—A las dos de la tarde terminó la reunión de la Esquerra y a la salida el señor Santaló entregó a los periodistas una nota diciendo que habían vuelto a ocuparse de las circunstancias actuales y de la difícil situación creada con motivo de la crisis.

De este examen ha considerado su propia conducta en la Cámara ante el abuso y cerrazón de los enemigos del régimen.

Las Cortes han demostrado suficientemente en este tiempo su importancia constructiva y consiguiendo los enemigos del régimen a través de un gobierno cuanto han intentado.

Combatirán los errores del Gobierno, oponiéndose a que continúen prosperando los proyectos de alterar la Constitución.

Visita la actual actitud de las derechas manteniendo su actitud provocativa, pretendiendo obtener a todo trance ventajas que han de ocasionar repugnancia a los hombres republicanos, la minoría parlamentaria de izquierda de Cataluña interesa hacer constar su ratificación en actuar en contra de toda presión o intriga al Presidente de la República y de la vida del propio régimen.

Para ello procurará apelar a todos los medios a su alcance, evitando que quieran imponerse organizaciones que tienen mayoría de votos en la Cámara, pero que no los tienen en la mayoría republicana del país. Invitan también a esta cruzada a todos aquellos hombres auténticamente republicanos.

#### Don Cirilo del Río

A las dos y diez de la tarde abandonó el Palacio Nacional el representante de la minoría progresista y ministro dimisionario don Cirilo del Río. Dijo que había aconsejado a S. E.

#### Una nota del ministro de Industria y Comercio

MADRID, 5 t.—El secretario del ministro de Industria y Comercio facilitó una nota acerca de la conversación sostenida al salir de Palacio y en ella dice que se limitó a opinar que la crisis le interesaba más como ciudadano que como ministro.

Lo demás lo ha puesto la fantasía periodística en sus diarios.

#### El mejor Vino de Moriles

**BENAVIDES BURGOS**

#### Madrid

### Una carta de Cambó al Presidente de la República

MADRID, 5 t.—El señor Cambó, como ampliación a la consulta evacuada anoche, ha dirigido una carta al Presidente de la República, diciendo que después de honda y serena meditación, estima no poder modificar su criterio de ayer, reservándose su opinión sobre la probable solución de la crisis. Con todo cree debe formarse un gobierno que tenga vida en las actuales Cortes.

#### A las seis de la tarde se reanudan las consultas

MADRID, 5 t.—El jefe del Gabinete de Prensa manifestó a los periodistas que esta tarde a las seis se reanudarían las consultas.

El Presidente ha citado para evacuar consulta al ministro dimisionario de Estado don Leandro Pita Romero y al dimisionario de Justicia e Instrucción Pública don Salvador Madariaga.

Acudirá a Palacio el ex ministro de Justicia don Juan Botella Asensi.

#### El Presidente, a su domicilio

MADRID, 5 t.—A las dos y veinticinco marchó a su domicilio el señor Alcalá Zamora, proponiéndose regresar a Palacio mediada la tarde.

#### El Sr. Alba desmiente unas informaciones

MADRID, 5 t.—A las cuatro y quince de la tarde el señor Alba recibió a los informadores, desmintiendo que las cuartillas del Presidente de la República se llevarán a la minoría socialista.

Esto—agregó—es completamente falso. El señor Negrin, siempre que ha estado en mi despacho representando a los socialistas, se ha conducido con la máxima corrección digna de elogio.

El Dr. Negrin leyó las cuartillas del Presidente en mi despacho, acompañado del oficial mayor del Congreso, y tomó unas notas sobre diversos puntos con el objeto de dar cuenta a su minoría.

Todo lo demás—terminó diciendo el señor Alba—es una inexactitud.

#### Rico Avello a Madrid

ALGECIRAS, 5 t.—Llegó en el vapor correo el alto comisario señor Rico Avello, que salió inmediatamente para Madrid.

#### El señor Martínez Barrio

CEUTA, 5 t.—Llegó el ex presidente del Consejo, don Diego Martínez Barrio, que embarcó urgentemente rumbo a Algeciras para dirigirse a Madrid.

#### Una nota del ministro de Industria y Comercio

MADRID, 5 t.—El secretario del ministro de Industria y Comercio facilitó una nota acerca de la conversación sostenida al salir de Palacio y en ella dice que se limitó a opinar que la crisis le interesaba más como ciudadano que como ministro.

Lo demás lo ha puesto la fantasía periodística en sus diarios.

#### Suscríbase a EL SUR

El mejor Vino de Moriles

#### El señor Martínez Barrio

CEUTA, 5 t.—Llegó el ex presidente del Consejo, don Diego Martínez Barrio, que embarcó urgentemente rumbo a Algeciras para dirigirse a Madrid.

#### Generales en libertad

CARTAGENA, 5 t.—Hoy fueron puestos en libertad los generales Calvalcanti y García de la Herranz y teniente coronel Ugarte.

#### Madrid

### ¿QUÉ PRETENDEN LAS DERECHAS? Unas sensacionales declaraciones de don Miguel Maura

MADRID, 6'30 t.—El señor Maura habló en los pasillos con los periodistas, no pudiendo ocultar su indignación. Están realizando las derechas contra el régimen republicano y contra el propio jefe del Estado, manifestando que eso era intolerable.

Les dió cuenta de los manejos que están realizando las derechas contra el régimen republicano y contra el propio jefe del Estado, manifestando que eso era intolerable.

Agregó que si supiera el país dónde se quiere llevar la República, se levantarían como un sólo hombre contra sus enemigos.

Dijo que en estas circunstancias

#### FANTASIA

Lerroxx Presidente de la República y el señor Gil Robles jefe del Gobierno

MADRID, 6'30 t.—Todos los elementos republicanos de izquierda estuvieron en el Congreso conferenciando con el señor Maura y algunos diputados socialistas, entre ellos el señor Prieto.

Uno de los diputados de Izquierda dijo que lo que preparaban las derechas era sencillamente esto: Que el señor Alcalá Zamora dimita y que oca-

#### Disposiciones de la «Gaceta»

MADRID, 5 t.—La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Declarando el Estado de Alarma en todo el país e incluso en los territorios de soberanía.

#### Provincias

La situación de Zaragoza después de 24 días de huelga

ZARAGOZA, 5 t.—Continúa el desastre económico después de 24 días de huelga general.

Agrava más la situación las noticias políticas recibidas de Madrid, reinando en ésta gran confusión motivada por la falta absoluta de periódicos que hace posible la circulación de los más fantásticos bulos.

No se publica la Prensa de la capital y la de Madrid no ha llegado por haberse recalesado el furgón del expreso que traía la correspondencia y la Prensa.

Fueron recogidas dos bombas, que después de explotar, no ocasionaron desgracias personales.

#### Martínez de Velasco no sabe nada de maniobras

MADRID, 6'30 t.—Ante los insistentes rumores circulados en Madrid de lo que se proponen las fuerzas derechistas; los periodistas decidieron entrevistarse con el jefe de la minoría agraria señor Martínez de Velasco.

Ante las preguntas de los informadores dijo que él nada tenía que hacer ni tenía intervención en esas cosas.

Aseguró que no creía lo que le decían, pues no era esa la actitud de los supuestos complicados y añadió que con él no contarían para movimientos subterráneos.

#### Una nota de los tradicionalistas

MADRID, 6'30 t.—La minoría tradicionalista ha facilitado una nota diciendo que van perdiendo las ilusiones que concibieron durante las elecciones de noviembre y que no ocultan su disgusto.

Hacen patente que ha fracasado la democracia.

#### ULTIMA HORA

Sánchez Roman en Palacio

A la hora de cerrar nuestra edición ha llegado a Palacio el señor Sánchez Román para evacuar su consulta.

Todavía irán otros prohombres y mañana lo harán otros, entre ellos el señor Martínez Barrio.

La confusión es enorme y ante las maniobras derechistas pudiera ocurrir algo desagradable.

#### La Bolsa

Servicio telefónico del Bazar Hispano-Americano correspondiente al día de hoy

Francos cambio máximo	48'50
Idem cambio mínimo	00'00
Libras cambio máximo	37'60
Idem cambio mínimo	00'00
Dólares máximo	7'33
Idem mínimo	0'00

